

Capacidad de liquidez de Culiacán en deterioro: Moody's

La situación crediticia de Culiacán se encuentra aparentemente bien, sin embargo la agencia Moody's señala que existen riesgos económicos y un deterioro muy evidente

Ciudad de México.- El día de ayer la agencia Moody's, emitió en un comunicado que el municipio de Culiacán, Sinaloa estaba registrando una baja en la calificación de emisor, panorama que lo mantiene en una perspectiva negativa.

De la misma manera Moody's, bajó la calificación de deuda de crédito respaldado en Banorte por 498 millones de pesos.

La baja de emisor de Culiacán refleja el deterioro en su capacidad de liquidez, mismo que crea incertidumbre y mayor riesgo en cuanto al pago total y puntual de sus obligaciones a corto plazo.

¿QUÉ ES MOODY'S?

Es una agencia de calificación de riesgo que realiza la investigación financiera internacional y el análisis de las entidades comerciales y gubernamentales. La empresa también califica la solvencia de los prestatarios mediante una escala de calificaciones estandarizadas. La compañía tiene una participación del 40% en el mercado mundial de calificación crediticia, así como su principal rival, Standard& Poor's.

Hasta el 2012, Culiacán se mantenía con números positivos y su razón de trabajo capital neto a egresos totales también era positivo, sin embargo del 2013 a la fecha las cosas cambiaron de manera negativa hasta que este indicador alcanzó un mínimo de -13.2 por ciento en el 2015, lo que es desalentador en comparación con lo que se registró en el 2011, que fue de 3.9 por ciento.

Los números negativos de Culiacán, han provocado que éste tenga que recurrir a dos deudas a corto plazo. La primera la hizo con Banco Interacciones, en junio del 2016, por un monto insoluto de 27.9 millones de pesos y tiene un vencimiento al 30 de septiembre. El segundo préstamo se solicitó a Banregio, vence el 31 de agosto, con un saldo insoluto de 62 millones de pesos.

De acuerdo a la información proporcionada por Culiacán, hasta el momento ambos créditos se encuentran cubiertos en tiempo y forma, sin embargo, de acuerdo con los análisis hechos por Moody's se estima que no puedan pagar el momento total y tengan que a otra deuda, es decir, a un refinanciamiento.

A pesar de los esfuerzos de Culiacán por estabilizarse y controlar el crecimiento del gasto operativo, los márgenes operativos disminuyeron de 5.3 por ciento en 2011 a -4.9 por ciento en 2015, dado el incremento visto en servicios personales y generales.

Todo en conjunto refleja la baja capacidad que tiene Culiacán para cumplir con los servicios de deuda, mismos que vencen próximamente, asimismo debido a la relación directa que se tiene entre la calificación de los créditos y la calidad crediticia del emisor, su baja calificación de emisor trae consigo riesgos de ejecutabilidad contractual subyacentes, riesgos económicos y riesgos de cultura de crédito.